



BURNHAUPT-LE-HAUT / TRADITION

Solennité de la Fête-dieu



À l'issue de la messe, la procession emprunte le tapis fleuri d'1,6 km et s'arrête devant chacun des quatre repositoires. (Photos DNA)

150 bénévoles de l'association « Renouons avec les traditions » du président Christophe Schultz préparent sans relâche la Solennité de la Fête-dieu qui sera célébrée dimanche 26 juin à Burnhaupt-le-Haut sous la présidence de Monseigneur Aldo Giordano, observateur permanent auprès du Conseil de l'Europe qui préside-ra les festivités.

Des milliers de pèlerins attendus

Les thèmes des quatre nouveaux repositoires du parcours ont fait l'objet d'une véritable recherche spirituelle et représenteront : l'Eau, source d'amour ; Lumière de la Vie ; le Calice et l'Hostie et Marie, mère de Paix. « Le jour de la fête se caractérise par la réalisation de tapis de fleurs, le tapis principal s'étendant le long d'un parcours d'1,6 kilomètre. On emploie des fleurs des champs et des jardins avec les couleurs éclatantes des roses, œillets, pivoines, hortensias, marguerites, coquelicots mais aussi des végétaux divers qui transforment l'horizon quotidien du village en une image de la Jérusalem Céleste. Tout est réalisé et détruit en l'espace d'une journée, c'est le triomphe de l'éphémère, hommage d'aujourd'hui au Dieu créateur » précise Christophe Schultz dont l'association peut s'enorgueillir d'avoir redonné tout son éclat à la Fête-dieu dont les origines remontent aux XIIIe et XIVe siècles où il fallait montrer le corps du Christ aux Chrétiens et le proposer à leur adoration.

Monseigneur Aldo Giordano, évêque en mission permanente du Saint-Siège au Conseil de l'Europe a accepté avoir joie de présider la Solennité de la Fête-dieu de nos frontières, suscitant chaque année un engouement populaire avec plusieurs milliers de visiteurs. Par ailleurs, une forte délégation d'Hüfingen (Allemagne) prendra part à cette célébration avec à leur tête, Anton Knapp, Burgmeister de la ville, le père Manuel Grimm et le président du conseil de fabrique, Harald Weh. Rappelons que l'association Renouons avec les Traditions était présente à Hüfingen l'an passé pour partager la Fête-dieu, jour férié en Allemagne

La Grand-messe célébrée à 9 h 30 en l'église Sainte Boniface sera rehaussée par les chorales de Burnhaupt et l'ensemble musical de Soultzmatt-Gueberschwihr. L'office sera suivi de la Procession et la partie spirituelle se terminera par les Vêpres à 16 h. Un grand déjeuner rassemblera les pèlerins au foyer Martin-Studer avec un menu de fête préparé par le restaurant Au Lion d'Or : Terrine Maison du chef et sa garniture, cuisse de canard à l'orange, petits légumes, rösti, tranche de brie affinée, Forêt noire et café au prix de 17 € (10 € pour les enfants jusqu'à 10 ans). Réservations : Jean Juncker ☎ 03 89 48 96 79, Monique Kieffer ☎ 03 89 48 93 63 ou ☎ 06 80 54 38 51.

Philippe Ziegler



Chaque année, les thèmes et les décors des quatre repositoires sont renouvelés.

Cernay / Voitures à pédales

Dimanche : le rush des caisses à savon

Après le Trophée et Grand Prix de la ville de Saint-Amarin samedi, Cernay accueille dimanche son Trophée et Championnat d'Alsace, comptant pour le Championnat de France. Et c'est très sérieux !

■ Une course de voitures à pédales, ou VAP, ça peut faire sourire... Mais non, ça doit faire rigoler ! Car s'il y a effectivement une course, qui dure deux heures et est aussi éprouvante pour les pilotes que pour les voitures, il y a aussi un aspect folklorique, dont la note compte autant que le décompte des tours. Chaque équipe est constituée d'une voiture à pédales, répondant à un cahier des charges très strict, de quatre pilotes et d'éventuels mécanos. Impératif absolu : la décoration de la voiture et du stand doivent illustrer un thème précis, pilotes et mécaniciens étant obligatoirement costumés en rapport. Sans oublier le clin d'œil aux sponsors qui sont naturellement les bienvenus, car l'aventure nécessite un certain budget.

À l'image de la Formule 1

À Cernay, l'épreuve durera exactement deux heures, durant lesquelles le spectacle est assuré, avec autant de casses mécaniques que de fatigues musculaires et de cris d'encouragement des spectateurs ! Pour l'instant, 17 voitures sont engagées, les départements du Doubs, Val d'Oise, Meurthe-et-Moselle et Manche étant particulièrement bien représentés. Le président de la FFCVP (Fédération Française des Clubs de Voitures à Pédales) Dominique Caillet, de Réville (Manche) sera présent à Cernay, avec sa redoutable voiture Spidermann. Là, on a affaire à des spécialistes ! Il faut dire que les courses de VAP sont organisées à l'image des Grands Prix de F1, sauf sans bruit ni odeur,



Le départ de la précédente course des VAP à Cernay, en 2009. (Photo DNA)

mais avec stands, circuit balisé, directeur de course, et des fans par centaines.

Seul regret, il n'y aura pas beaucoup de voitures alsaciennes. « Finala » (DNA du 11 juin) sera aux mains, ou plutôt aux mollets, des organisateurs avec le n° 39, et le site de la FFCVP mentionne encore le « Bateau de la Marine Nationale » d'un mystérieux Club 1 751 de Cernay, qui bénéficierait du n° 68 ! Les organisateurs ? Ils sont issus de l'Amicale des Anciens SRC Handball, autour d'Alain Elbisser, et de la Fédération des Associations de Cernay, drivée par Jean-Pierre Wipf. Quant au circuit, un peu modifié par rapport à l'édition 2009, il partira de la rue Foch

(stands le long de l'église), puis rues Poincaré, James Barbier, Clemenceau, de Thann et Traversière. « Il fait 870 m et est très roulant, assure Alain Elbisser, et les premiers devraient faire une soixantaine de tours en deux heures ». Soit une moyenne de plus de 25 km/h !

P.Br.

► **Championnat d'Alsace de Voitures à Pédales, dimanche 26 juin à Cernay, essais à 13 h 30, présentation des équipes à 14 h 15, départ à 15 h, arrivée à 17 h et remise des prix 30 mn plus tard. Accès libre et gratuit, buvette, crêpes et petite restauration, le café associatif « Ville de Colmar » étant ouvert.**

À Saint-Amarin

Demain, en prologue aux feux de la Saint-Jean, l'amicale des anciens des Sports-Réunis de Cernay investira le centre de Saint-Amarin en organisant une course de voitures à pédales. Ces engins écologiques mus par la force des mollets, peuvent atteindre 50 km/h. Le programme : présentation des équipes à 13 h 45 place de la mairie, course de 14 h à 17 h (départs et arrivées place de la mairie), remise des prix dans la salle du Cap. Buvettes et animations : place de l'église, bar du coq et salle du Cap, petite restauration.

Développement durable

Visite active d'une maison passive

■ A Cernay, une des premières maisons passives du secteur qui termine son installation s'offre à la visite samedi matin.

Patrick et Martine Tibiletti sont heureux : leur rêve se réalise, celui d'une maison en bois qui se suffit à elle-même. En effet, une maison passive est une maison à très faible consommation énergétique, pratiquement sans chauffage ! Celle-ci est située à la limite entre Cernay et Steinbach, en-dessous du plateau de la Loh. Elle a été conçue par MM. Tibiletti (le bois, c'est son métier et sa passion) et Hurth, architecte du cabinet « Evolution Architecture » à Vieux-Thann. Et entièrement préparée en Autriche, par des entreprises spécialisées en la matière. Sur place, il ne restait plus qu'à poser et assembler, ce qui a été fait en quatre jours et demi !

« En France, il n'y a qu'une centaine de maisons de ce type, précise M. Hurth, alors qu'on en compte déjà plus de



La façade plein sud, avec son bardage de mélèze non traité. (Photo DNA)

30 000 en Europe, surtout en Allemagne et en Suisse ». La visite de samedi est organisée par l'espace Info Énergie du Pays Thur Doller, dont une conseillère sera présent-

te, avec l'architecte, pour expliquer la démarche et répondre aux questions. Cette visite est gratuite, et il est préférable de s'inscrire ([\[doller.fr\]\(mailto:doller.fr\) ou ☎ 03 89 76 27 45\). Rendez-vous sur place, samedi 25 à 10 h 30, au début de la rue Schlaegling, avec accès par la rue St-Morand.](mailto:infoenergie@pays-thur-</p>
</div>
<div data-bbox=)